

# 西俣っ子

元気な子  
優しい子  
チャレンジする子



## 西俣小の思い出 ～令和4年度～

校長 松元優彦（まつもとまさひこ）

先月号で書いたとおり、コロナ禍はまだまだ続いており、会議や行事などがままならない中で令和4年度を迎えました。

### 児童主体・児童ファーストで

「創立百年記念事業は児童主体・児童ファーストで進める」と決まりました。その考えに沿って、のぼりや横断幕、キャラクターなどを子どもたちが作り、キャッチフレーズも子どもたちが考えました。正門に記念の門を制作して創立百年の気運が盛り上がり、記念アルバムは西俣関係者の方が喜んでくれるようなものを作ろうとなり、その手始めとして卒業写真を100年分（100枚）集めるという目標を立てました。



子どもたちがデザインしたのぼり

### 引き続きの校庭整備

昨年度のにいま隊の作業を受けて、今年度は業者に依頼して樹木伐採を続けました。その中で「考える杜をどうするか」の話題になり、児童ファーストの考え方で「子どもたちが走り回って遊べる芝生の丘にする」に決定。それに伴い掲揚台や金次郎像なども移設。その後もにいま隊が切り株除去。1ヶ月に及ぶ校庭整備となりました。



考える杜の創立百年の記念碑は寄贈です。手前には子どもたち全員の手形があります。

### 記念式典を迎えて

コロナ禍なので人が集まる会には制限も多かったのですが11月に記念式典を開催することができました。それまでに西俣関係者との多くの感動的な出会いがあり、私も西俣を深く知り、さらに思いが高まることでした。式典は児童主体で運営。子どもたちが西俣に関することを発表して、200名を超える来場者から温かいたくさんの拍手をいただくことでした。記念式典を無事終えてホッとしたのを覚えています。

### にいま隊による米作り事業

令和4年はにいま隊が米作り事業を主催。子どもたちと田植え・稲刈り・脱穀・もちつきをしてくださりました。お餅は紅白餅にして町内全家庭に配布。お米は記念式典で販売。その売上金はウクライナを支援するために子どもたちが社会福祉協議会に義援金として届けました。



新聞にも掲載されました。この年は新聞に8回の掲載。100年一色でした。

→次号は「令和5年度の思い出」を書く予定です。

〒893-0035 鹿屋市飯隈町2976番地

TEL (0994) 49-2004

FAX (0994) 49-3549

E-mail [nishimata\\_es@edu-kanoya.net](mailto:nishimata_es@edu-kanoya.net)

西俣小の子は  
・思いやりのある子  
・よく考える子  
・ねばり強い子



12月の生活目標  
進んで仕事をしよう  
12月の保健目標  
寒さに負けない丈夫な体をつくろう



### 行事予定

#### 【学校行事】

- 8日（水）始業式
- 16日（木）～17日（金）  
鹿児島学習定着度調査（5年）
- 24日（金）中学校入学説明会（大始良中）  
ほたる号
- 26日（日）大始良まちづくり大会
- 31日（金）交流学习（大始良小・南小・本校）

#### 【PTA行事】

- 29日（水）市学校保健研究協議大会
- ※12月15日（日）門松作りAM8:00～



### 「命を守る！」



11月6日（水）火災避難訓練がありました。速やかな避難の仕方、代表児童による消火訓練等、命を守るために大切なことを学ぶことができました。校長先生からは、『火災の怖さ』と『火災を起こさないために何ができるか。』について実体験に基づいたお話がありました。寒さが厳しくなり、空気が乾燥してくる季節です。御家庭でも『火災予防』について話題にしていただければと思います。



第2回学校運営協議会『西俣小学校存続に向けて』熟議の様子



複式学級の学びの様子



楽しく交流給食

### 11月の西俣の「ワクワク」♪ 「盲導犬ルート君とのふれあい」

11月6日（水）に盲導犬ルート君と西島さんとのふれあいがありました。このふれあいは、今年で4年目になります。1年目は、実際にハーネスを引いて盲導犬の役割（すごさ）を体験しました。貴重な体験をすることができたこの「ルート君との出会い」ですが、残念ながら今年で最後になりました。ルート君が盲導犬を卒業するのです。盲導犬の役割だけでなく『優しさ』や『命』についても考える機会をつくってくれたルート君。御苦労様でした。そして、ありがとうございました。（西俣っ子より感謝を込めて。）



### 西俣小学校を知ってください♪

2024年も終わりを迎えるようになっていますが、あらためて今年度の西俣小学校の取組をたくさんの方（保護者・地域）に知っていただけたらと思います。皆様にお知らせです。西俣小学校では、X（旧ツイッター）やホームページで、子どもたちの様子を中心にいろいろな情報を公開しています。ぜひ下記のQRコードを読み込んで西俣小学校のページをのぞいてみてください♪



### ★保護者・地域の皆様に感謝！★

#### ～令和6年度「かごしまの教育」県民週間～

11月1日～11月7日まで、「かごしまの教育」県民週間でした。今年もたくさんの保護者・地域の皆様に御来校いただきました。授業の様子を参観していただいたり、交流給食に参加していただいたりしました。『みんな生き生きと楽しそうに授業を受けていて、すごくいいなあと思いました。』『小規模校のいいところがよく出ていました。私もこんなところで学びたかったと思いました。できたらこの時代に我が子を入れてみたいと思いました。』嬉しい感想をたくさんいただきました。ありがとうございました。これからも「地域と共にある西俣小学校」をよろしく願いいたします！